



「居心地の良い裾野小学校」にするために

校長 秋谷 啓児

先日、日本人選手3名の大活躍で幕を閉じたアメリカ大リーグのワールドシリーズに熱狂しました。ピッチャーが投げる姿を見て「自分も速いボールを投げてみたい」、バッターが打つ姿を見て「自分もホームランを打ってみたい」と、少年時代に感じた気持ちを思い出しながら観戦していたのですが、一番は、山本由伸投手が「チームのために打つべきでも投げます」と、日本人魂をむき出しにしながら必死に投げ続けた姿に感動していました。7試合中3試合で勝利を挙げ、文句なしのMVPに輝いたのですが、3勝という結果だけではなく、「自分を犠牲にしてでもチームのために力を尽くそうとする姿勢」も評価された一因ではないかと感じています。

私は、この山本由伸投手の姿勢を学校生活に置き換えると、「居心地の良い学級（学校）にするために、困っている人（友達や先生方）を進んで助ける行動」につながっていくと考えます。学級担任時代、学級目標の一つとして、「ゴミのないきれいな教室」を常に掲げていました。きっかけは、目の前に落ちているゴミを拾うようにお願いしたところ、「自分のゴミではないから」と言って拾わなかった子どもがいたことでした。「自分のゴミではないと言って、親が掃除をしなかったら家の中はどうなるか」と考えさせ、「自分を中心に半径1m以内は自分のゴミとして拾う」というルールを子どもたちが決めました。このルールを決めてからは、見違えるくらいキレイな教室になったことを今でも覚えています。

自分のやりたいことを後回しにし、相手の気持ちを考えながら困っている人を進んで助けることができる子どもが増えていくと、更に「居心地の良い裾野小学校」になると、私は信じています。

保・小・中の絆！ 「うりっち祭り」大成功！

10月24日（水）に、すその保育園の年長さんと裾野中学校の1年生を招き、「うりっち祭り」が本校体育館で開催されました。

「どうすればみんなを楽しませることができるか」と、各学級で知恵を絞り、ユニークなゲームを考案していました。各ブースには、年齢の垣根を越えた子どもたちの笑顔がたくさんあふれていました。普段は別々の場所で学ぶ子どもたちが、小学生が考案したゲームを通じて触れ合い、互いに声をかけあう姿は、保・小・中連携事業の大きな成果といえるのではないでしょうか。うりっち祭りを楽しむ子どもたちの姿から、「世代を超えた絆」を感じることができました。

ご協力いただいたすその保育園と裾野中学校の先生方に心より感謝申し上げます。また、このうりっち祭りで強まった裾野地区の「世代を超えた絆」を今後の学校生活や地域活動に生かすとともに、今後の地域連携をさらに深めてまいりたいと考えています。



本の世界へようこそ！ 「おはなしるんるん」お話会



11月5日（水）に、読み聞かせボランティア「おはなしるんるん」の皆様をお迎えし、お話を開催しました。子どもたちは、語り手の優しい声や表現豊かな朗読に、物語の世界へ一気に引き込まれていました。ユーモアあふれるお話を笑ったり、しっとりとした物語に静かに聞き入ったりしました。

おはなしるんるんの皆様が届けてくださった「言葉の贈り物」は、こどもたちの想像力を大きく広げ、本を読む楽しさや物語の奥深さを改めて教えてくれました。このお話をきっかけに、多くの本と出会い、心が豊かに育ってくれることを願っています。



全員が主役！ 学習発表会「熱演のステージ」

11月21日（金）に、本校体育館にて学習発表会が盛大に開催されました。保護者や地域の皆様には、温かい拍手と励ましをいただき、心より感謝申し上げます。

学習発表会は、こどもたち一人一人が、これまでの学習の成果を「伝える力」や「表現する力」に変えて披露する、「学びの集大成の場」と考えています。練習期間中、こどもたちは仲間と協力し合い、時には意見をぶつけ合いながら、一つの作品をつくり上げる難しさ、そして楽しさを学びました。本番のステージでは練習以上の力を発揮し、真剣な眼差しと堂々とした表現で、観客の皆様に大きな感動を与えることができました。

学年ごとの劇や音楽等の創意工夫あふれる発表は、こどもたち全員が主役の「熱演のステージ」となり、満足感に満ちたこどもたちの笑顔は、最高に輝いていました。この学習発表会で得た大きな自信と仲間との強い絆を、今後の学校生活に生かしてまいります。

保護者の皆様には、衣装の準備やご家庭での練習等で大変お世話になりました。今後とも、こどもたちの更なる成長のために、ご理解とご協力をお願いします。



1年
にじいろのさかな
～うみのそこのぼうけん～



2年
レツツ
パフォーマンス



3・4年
レツツ
エンジョイ
イングリッシュ



5・6年
消えた少年

おめでとうございます！

第32回増田手古奈記念大鰐温泉俳句大会 入選 6年 八代 昂大

12月の主な行事

- 1日（月）スクラム・スリー第2回総会
- 2日（火）読み聞かせ2年
- 5日（金）校内研修研究授業1年
- 6日（土）裾野公民館まつり～7日（日）
- 8日（月）清掃強化週間～17日
- 9日（火）はとぶえ号
- 10日（水）職員会議

- 12日（金）スクールカウンセラー来校日
- 16日（火）読み聞かせ3・4年
- 17日（水）校外班集会、大清掃
- 23日（火）2学期終業式、はとぶえ号
- 24日（水）冬休み～1月13日（火）
- 26日（金）集金引き落とし日
- 29日（月）年末休業～31日（水）